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每年的政府工作报告中，交通出行方面

的改变也是老百姓最期待的热点之一。

在今年的政府工作报告中也提到，浙江

将全力推进大通道建设，聚焦“三个 1 小

时”交通圈目标，高水平建设交通强省。

在2020年，将建成商合杭铁路、金台铁路、

杭绍台高速、龙丽温高速文泰段、临金高速

建金段、千黄高速、杭宁高速拓宽等项目，实现全

省“县县通高速”。与此同时，浙江将推进高铁门户

建设，全面推进铁路杭州西站、萧山国际机场综合交

通枢纽、杭绍甬智慧高速、杭绍台铁路、杭温铁路等

项目建设。

曹羽告诉记者，“刚才在会场上看到政府工作报

告中关于全力推进大通道建设的这块内容，我的心

情相当激动。”他说，这些年来，真真切切感受到交通

建设对浙江经济发展带来的巨大作用。“我认为大交

通建设是浙南加快发展以及全省均衡发展的关键，

拥有扎实的高速公路网及铁路网络，是浙江实现均

衡发展的基础，也是加快融入长三角一体化的契

机。”

曹羽委员对于浙江交通基础设施建设很是关

心。在今年的两会中，他也带来了一份《关于加快推

进甬台温高铁项目》的建议。“甬台温地区目前虽然

已经有了一条沿海铁路，但运行时速仅为 200 公里

级别，而且几乎没有货运条件，目前甬台温沿线的群

众要前往长三角沪宁沿线城市，也必须要绕道杭州，

如今沪嘉甬铁路已经提上日程，我认为甬台温高铁

可以成为它的南延部分，进一步服务浙江沿海地区

的广大老百姓，既能让人民出行更便捷，也能为沿线

地区经济发展添砖加瓦。”

省政协委员、台州市政协副主席、民盟台州市委会主委 曹羽

全力推进大通道建设
使全省实现均衡发展

听了政府工作报告后，魏琴备受鼓

舞。作为一名来自医疗领域的省人大代

表，她对报告提到的关于深入实施健康

浙江行动感触颇深，还专门在报告上做了

注解，“我觉得政府对民生工作做得非常实

在，让人感觉到很有温度。”

“报告中说到，开展‘三医联动’‘六医统筹’医改

试点，全面推行城市医联体建设，推动县域医共体深

度融合。我听了挺有感触，因为我们医院是浙江省

首批县域医共体试点单位之一，通过医共体的建设，

目前已经取得了很好的成效，不管是牵头单位，还是

下面四个成员单位，提升都特别快。”魏琴说，牵头医

院和成员单位之间的关系也变得更为融洽，“比如，

像我们医院会定期派出专家到各成员单位驻点指

导，提供技术支持，推行同质化管理，不断提高成员

单位医疗服务水平和管理能力。”

魏琴说，医共体的建设，也给病人带去了很大便

利，病人的送转渠道更加通畅，看病更放心了。“如果

乡镇卫生院解决不了问题，那里的医生就会帮病人

想办法，转到上一级医院就诊，中间的渠道是很通畅

的。在病人上转时，原先就诊的医生会通过微信等

方式将病人情况跟上级医院医生进行充分沟通，所

以在病人到达之前，上一级医院的医生已经对病人

的病情有了初步了解。我相信，随着县域医共体深

度融合的推进，接下来会给更多的病人带去更多的

便利。”

省人大代表、桐乡市第二人民医院副院长 魏琴

推动县域医共体深度融合
为更多的病人带去便利

省人大代表、桐乡市第二人民医院副院长 魏琴

推动县域医共体深度融合
为更多的病人带去便利

昨天上午，省十三届人

大三次会议在杭州隆重开

幕，出席会议的 613 名省人

大代表信心满怀，会聚省人

民大会堂，听取省长袁家军

作政府工作报告。

下午，省人大代表和省

政协委员们在驻地，围绕政

府工作报告内容，说体会、谈

发展，对浙江未来的发展充

满信心与期待。务实和创

新，是讨论中频频被提及的

词汇。务实，是对过去一年

总结到位，有很多看点；创

新，是对未来发展有创新思

路和清晰规划，有抓手。报

告中大量篇幅涉及要大力发

展民生和社会事业，更是让

代表委员们纷纷点赞。

代表委员热议政府工作报告

对浙江未来，我们充满信心与期待

“上午听了袁省长作的政府工作报告，我备受鼓舞。报告

既务实，又催人奋进，尤其是其中多处涉及残疾人事业的发

展，比如在今年要办的十件民生实事中，就有一项是困难残疾

人家庭无障碍改造 10000 户，改造星级‘残疾人之家’300 家。

这无疑能让更多的残疾人走出家门，享受到更有品质的保障

与服务。”

1 月 12 日下午，省十三届人大三次会议杭州代表团集体

审议政府工作报告，省人大代表徐琴在发言中，难抑激动的心

情。她站起来，向参加讨论的省委书记、省人大常委会主任车

俊和所有与会代表，做了一个表示“谢谢”的手语：“我想代表

全省的残障人士和他们的家人、助残工作者，对党委、政府和

社会各界长期以来的关爱和帮助，点一个大大的赞！”

徐琴是杭州市江干区弯湾托管中心主任，也是一位智力

障碍孩子的母亲。为了给和儿子一样的特殊人群搭建一个安

心成长的“港湾”，她在10年前创办了省内首家针对特殊孩子

的民办非营利培育托管机构“弯湾”，“弯湾”先后开出了小书

屋、小卖部、洗车行、无人超市，还推出了茶歇服务、保洁服务

⋯⋯30 名智力障碍的孩子找到了融入就业的途径，实现了支

持性集体就业的梦想。

徐琴说，目前，她和“弯湾”正在思考规划智力缺陷群体的

养老问题，同时也在编著这方面的教材，希望探索出一条可复

制的特殊人群陪伴之路，能让更多的人受益。

今年参会，她带来了一份有关完善残疾人家门口无障碍

设施的建议。让她格外欣喜的是，政府工作报告也将“困难残

疾人家庭无障碍改造 10000 户”列入了今年的民生实事。“社

会上，无障碍设施越来越多，越来越完善，这与政府多年来的

努力是分不开的。政府想到了我们的心坎上。”

省人大代表、杭州市江干区弯湾托管中心主任 徐琴

推进残疾人事业发展
政府想到了我们心坎上

施颂勤是笕川村的老书记了，20多年

来他带领村民发展香菇、茭白产业，又

在乡村治理上投入工夫。“村里没人，

再讲发展也只能是空谈。”施颂勤回忆

说，前几年 5000 多人的村子，最多时有

超过 1500 人常年在外，怎么把人引回

来，是他最棘手的问题。

他想起村里空余的大量民居，“能不能利

用这些闲置资源，吸引人才回乡？”在团县委的帮助下，2016

年初笕川村设立了扶持措施，鼓励村里的年轻人回乡创业。

几年下来，笕川村已经发展出电商一条街，“生意很不错，

每天发件量超过一万个，最好的一家企业年销售额超过 5000

万元。”在电商产业的带动下，已经有超过60名毕业大学生回

乡，也带动了附近几个村来料加工行业，帮助更多农户实现增

收。

“这次政府工作报告，提到要创建新时代美丽农村，改善农

村人居环境。”施颂勤认为，未来的美丽乡村建设要重“面子”更

要重“里子”，只有实现产业兴旺，才能真正带动农村发展。

省人大代表、丽水市缙云县笕川村党支部书记 施颂勤

美丽乡村，要用产业聚集人气

本报记者 何晟 詹程开

俞任飞 吴崇远

徐琴等省人大代表为政府工作报告点赞。徐琴等省人大代表为政府工作报告点赞。


